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Минула декада, как ком
сомольцы области приступи
ли к закупке телят. Сотни 
юношей и девушек, выпол
няя важное комсомольское 
поручение, обходят в эти 
дни жителей деревень и 
рабочих поселков, выясняют, 
кто из них пожелает про
дать из своих хозяйств те
лят для общественного ста
да. Фермы сельхозартелей 
и совхозов пополняются мо
лодняком.

Десять дней — срок не
большой. Но многое можно 
было сделать и за это вре
мя, если не терять часы н 
дни попусту, а действовать 
дружно, споро, с комсомоль
ской настойчивостью и со
знанием долга. И азовские 
комсомольцы наглядно до
казали это. Сто телят соби
рались закупить для колхоз
ных ферм юноши и девушки 
из сельхозартели имени 
Хрущева. Во главе с секре
тарем комсомольского коми
тета Дмитрием Литинхаем 
они сразу же принялись за 
работу. И вот ее результат: 
для колхоза уже закуплено 
170 телят.

П'одстать молодежи из ар
тели имени Хрущева тру
дятся юноши и девушки и 
в других колхозах Азовско
го района. Они тоже не теря
ют времени зря. Свыше ста 
пятидесяти телят законтра
ктовали в прошедшие дни 
комсомольцы сельхозартели 
имени Ворошилова во главе 
со своим вожаком Арноль
дом Фреем. Отлично по
трудилась молодежь в кол
хозах имени Ленина, имени 
Крупской и во многих дру
гих хозяйствах. А всего 
азовские комсомольцы уже 
закупили у населения более 
1.300 телят.

Что же принесло им побе
ду? Что обеспечило ус
пех? Их успех — не слу
чайность. Он завоеван горя
чей инициативой и общим 
упорным трудом. Боевым 
штабом молодежи стал 
Азовский райком в эти дни. 
Его работники не сидели в 
райкомовских кабинетах, 
не тратили время на теле
фонные разговоры, а немед
ля поехали на места, в кол
хозы, к молодежи, где лич
но возглавили работу по за
купке телят. Сейчас уже 
ясен первый итог. Но вместе 
с радостью он принес и до
садные огорчения: в отдель
ных сельхозартелях и в 
Сосновском совхозе контрак
тация молодняка идет мед
ленно. И вот вчера комсо
мольские активисты рай

центра снова поехали по 
району, поехали туда, где 
хуже идут дела, чтобы по
мочь отстающим направить 
положение.

Хорошие факты, примеры 
слаженной работы налицо 
сегодня во многих местах. 
Почти рядом с азовскими 
комсомольцами идут комсо
мольцы Таврического райо
на. Более двухсот телят за
купили у населения юноши 
и девушки из колхоза имени 
Булганина. Свыше 3 5 0 'То
лов молодняка законтракто
вала молодежь совхоза име
ни Харламова.

Однако во многих райо
нах закупка телят проходит 
медленно, неудовлетвори
тельно. Черепашьими тем
пами она ведется в Горьков
ском, Дробышевском, Тюка- 
линском, Седельниковском и 
в некоторых других районах. 
А в Молотовском районе к 
этой работе даже не присту
пали. Встревожился ли этим 
комсомольский райком? 
Скажем прямо: нисколько.
В райкомовских комнатах 
очень спокойно. Так уж при
выкли тут жить вожаки мо
лодежи.

Не спешат, не беспокоят
ся и в  Русско- Полянском 
райкоме. Его секретарь Се
мен Сауляк, читая о добрых 
делах азовских и тавриче
ских комсомольцев, разводит 
руками и удивляется: и как 
это у них получается? Но 
декада для удивления — 
срок слишком большой. А 
медлительность, нерастороп
ность ничуть не украшают 
комсомольского руководите
ля. Они — свидетельство 
легкого, несерьезного от
ношения к порученному де
лу, неумения быстро органи
зовать работу.

Комсомольцы нашей обла
сти решили закупить для 
общественного стада 80 ООО 
телят. Это большое, почет
ное обязательство. Выпол
нить его как можно быстрее 
—дело комсомольской чести.

Пополнение молодняком 
колхозных и совхозных 
ферм поможет труженикам 
животноводства резко уве
личить производство мяса и 
молока, поднять важней
шую отрасль сельского хо
зяйства на новую ступень.

Комсомольцы! Юноши и 
девушки! Наше слово не мо
жет расходиться с делом. 
Общими усилиями, настой
чивой работой в ближайшее 
время выполним свое обя
зательство, сдержим свое 
комсомольское слово.
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Н А Ш Е  К Р О В Н О Е  Д Е Л О
Вопросу дальнейшего 

подъема общественного жи
вотноводства и, в частности, 
пополнению общественного 
стада мы посвятили пленум 
райкома ВЛКСМ. Во многих 
первичных организациях 
этот вопрос обсуждался на 
комсомольских собраниях. 
Приняв конкретные реше
ния, молодежь горячо взя
лась за претворение их в 
жизнь.

Юноши и девушки села 
Чистово создали боевые 
тройки, распределили меж
ду ними определенные уча
стки. Комсомольцы развер
нули широкую разъясни
тельную работу среди на
селения. Результаты не за
медлили сказаться. Через 
два дня колхозное стадо 
увеличилось на сорок во
семь телят. Молодежь это
го села решила: к 15 апре

ля закупить для родного 
колхоза 240 телят.

Молодежь сельхозартели 
имени Фрунзе и Любимов- 
ской МТС взяла на себя обя
зательство: закупить не де
вяносто телят, как опреде
лено им заданием райкома, 
а сто десять.

Широкую разъяснитель
ную работу среди населения 
ведут более пятидесяти ком
сомольцев райцентра. Они 
выявили уже много хозяев, 
желающих продать телят.

Во многих хозяйствах 
комсомольские организации 
принимают активное участие 
в подготовке помещений для 
молодняка, для работы на 
животноводческих фермах 
подбирают лучших юношей 
и девушек.

Н. ПОПРАВКО, 
секретарь Оконешникоя- 
ского райкома ВЛКСМ.

Р а б о т а  продолжается
Труженики нашего Павло- 

градского района решили 
нынче значительно попол
нить общественное стадо.

Комсомольцы и молодежь 
активно включились в это 
большое и важное дело. На
пример, юноши и девушки 
сельхозартели имени Воро
шилова за несколько дней 
выполнили взятое обязатель

ство, закупив для колхоза 
150 телят. Особенно боль
шую работу проводили сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Рая Гузыченко и комсомол
ка Нина Параник.

Сейчас молодежь района 
закупила уже более пятисот 
телят. Работа продолжает
ся. Н. АГАПОВА,
секретарь райкома ВЛКСМ

школьных каникул
Весело начались каникулы у 

учащихся школы № 38.
Школьники сходили в театр 

музыкальной комедии на спек
такль «Белая акация» и в об
ластной драматический театр, 
где посмотрели пьесу «Лгун». 
Побывают они и в цирке и в 
кинотеатрах.

В дни каникул по-прежнему 
работают . школьные кружки. 
Члены цветоводческого круж
ка сходили на экскурсию в 
питомник № 1. П'отом они зай
мутся подготовкой пришкольно
го участка к предстоящему по
севу.

Учащиеся старших классов
проведут вечера отдыха и ве
чер на тему «Кем быть?» На 
днях уже состоялся вечер воп
росов и ответов, который всем 
очень понравился.

Спортсмены организуют 
внутришкольные розыгрыши по 
волейболу и баскетболу. Груп
па учащихся 7 классов под ру
ководством десятиклассницы 
Тутасовой вышла в поход по 
маршруту Омск—Ребровка — 
Сосновка— Омск.

Не менее интересно проходят 
дни каникул у школьников 
младших классов. Для них 
проводятся утренники, по
священные «неделе детской 
книги», и читательская кон
ференция по произведению 
Татьяновой «Друг издалека». 
Кроме того, малыши побывают 
на спектакле кукольного теат
ра «Красная шапочка».

Юные артисты нашей школы 
приняли участие в районном 
смотре художественной самоде
ятельности и побывали с кон
цертом на станции Московка

А. САФОНЧИК, 
ученик 10 класса шко
лы № 38, слушатель 
школы юнкоров.

*  *  • *

В дни каникул, вероятно, 
многие из ребят хотят побы
вать в кинотеатрах, посмотреть 
новые фильмы. Наши киноте
атры пошли навстречу школь
никам, увеличили количество 
детских сеансов. За каникулы 
учащиеся смогут посмотреть 
такие фильмы, как «Девочка и 
крокодил», «Стрекоза», «Тайна 
горного озера», новую серию 
мультипликационных фильмов. 
А в конце весенних каникул 
мы покажем ребятам вторую 
серию фильма «Васек Труба- 
чев и его товарищи».

Н. КРАСНОВА, 
заместитель управляющего 
конторы «Кинопрокат».

Три года назад в кабинет главного инже
нера треста № 2 вошла девушка. Это была 
Александра Лещева, приехавшая в Сибирь 
после окончания Воронежского строительно
го техникума.

— Пошлем вас в технический отдел, — 
подумав, сказал главный инженер.

— Мне хотелось бы пойти на строитель
ство, — твердо заявила комсомолка.

Много было вначале трудностей и неудач 
у молодого специалиста, но не о них сейчас 
вспоминает девушка. Вспоминает она о боль
шой радости, связанной со сдачей первого 
объекта — помещения детского садика.

Н о в ы е  у с т а н о в к и
д е й с т в у ю т  
О Т  Л  И ч  II о

Идет второй месяц с того 
дня, когда в четвертом цехе 
нефтеперерабатывающего за
вода пущена в эксплуатацию 
установка № 1. За эго время 
коллектив установки сумел 
многого добиться. В январе 
план по выпуску продукции 
выполнен на 106,3 процента, а 
в феврале — на 109,8 процен
та.

Сейчас вступила в строй еще 
одна установка. Уже первые 
дни показали, что молодые ра
бочие, обслуживающие уста
новку, отлично овладели из
бранной профессией. Пример в 
труде показывают комсомоль
цы А. Митин, О. Чаплыгин, 
Н. Фирсов, Р. Корб и другие.

Молодые нефтяники гото
вятся встретить 40-ю годовщи
ну Октября новыми производ
ственными победами.

М. МАНЦЕРОВ, 
помощник оператора нефте
перерабатывающего завода.

Ведь именно с того момента о молодом 
строителе в тресте стали говорить, как о чело
веке, твердо знающем свое дело. Под руковод
ством Лещевой уже выстроено восемь жилых 
домов. Трудовой экзамен девушкой выдер
жан с честыо.

Сейчас Александра Лещева ведет строи
тельство многоэтажного жилого дома по ули
це Красных зорь.

НА СНИМКЕ: Александра Л ещ ева дает задание 
бригадиру каменщиков Н. И. Гагарину.

Т е к с т  и ф это  Г. Ф А Д ЕЕВ А #



Каждый понедельник в 7 часов вечера в Усть-Иш имском райноме комсомола собирается 
молодежь на занятия круж ка текущ ей поли ти ки. Кружком руководит работник районной газеты 
Василий Яцук.

Сегодня занятия уже закончены. Но у  слуш ателей накопились вопросы, с которыми они и 
обращаются к руководителю  нружиа.

Фото Э. Савина.

КАК ЗАИНТЕРЕСОВАТЬ СЛУШАТЕЛЕЙ?

О Б ЩИ М И  Ф Р А З А М И
О пленуме Колосовского райкома ВЛКСМ

—  ☆ — ==
С таким вопросом обратился 

в нашу реданцию пропагандист 
комсомольсного политкруж ка 
тов. Рунин из колхоза имени 
Ленина. Мосналенского района. 
О том, что юноши и девуш ки 
плохо посещают занятия поли т
круж ка, пиш ет нам и А. Сосун- 
кевич из села Бергаман, Му- 
ромцевского района. В ряде пи
сем др уги х  читателей также 
говорится, что во многих по
литкруж ках занятия ведутся 
сухо, неинтересно, пропаган
ди ст не может увлечь слуш а
телей своим рассказом.

Мы обратились к молодому 
пропагандисту завода «Омзлеч- 
троточприбор» М И Х А И Л У  ЯРО- 
Ш ЕВ И Ч У с просьбой рассказать 
на страницах газеты о работе 
кружка текущ ей по ли ти к и , но- 
торым он руководит.

☆
Пропагандистом я работаю 

первый год. Должен признать
ся: сначала занятия с моло
дежью показались мне самым 
несложным делом. Образова
ние у меня высшее, газеты чи
таю регулярно, поэтому, думал, 
работать будет легко. Нужно 
только добиться аккуратного 
посещения занятий слушателя
ми и держать их в курсе всех 
важнейших событий — вот что, 
на мой взгляд, требовалось от 
меня.

Я знал, что занятия во мно
гих комсомольских политкруж
ках строятся следующим пу
тем: пропагандист объясняет
новый материал, а юноши и де
вушки — только слушают. 
Вопросов, как правило, при та
ком методе занятий почти не 
возникает. Я решил поступить 
иначе. Стал давать каждому 
слушателю определенное за
дание. Во время занятий они 
выступали по очереди, каждый 
освещал один вопрос темы. Я

же разъяснял непонятное, под
робно останавливался на на
иболее сложных вопросах. В 
конце занятия обобщал прой
денный материал, давал новое 
задание.

Но скоро я убедился, что и 
такой метод занятий несовер
шенен. Иногда слушатель ока
зывался неподготовленным к 
выступлению, а если он и вы
ступал, то рассказывал моно
тонно, неинтересно. Остальные 
слушали невнимательно, до
полнений, как правило, не бы
ло.

Тогда я задумался: как же 
нам оживить занятия, вызвать 
интерес к изучаемым темам? 
Я стал прислушиваться к раз
говорам, которые часто возни
кали среди рабочих и служа
щих завода во время обеден
ных перерывов. Они беседова
ли на самые различные темы, 
спорили между собой, причем, 
на отдельные вопросы не всег
да могли сразу найти правиль
ный ответ. «А почему бы не 
перенести эти разговоры на 
наши занятия?» — подумал л.

На одном из занятий мы 
начали разговор о том, как 
правильно понимать вопросы, 
связанные с критикой культа 
личности и его последствий. Я 
решил вынести этот вопрос на 
занятие потому, что в послед
нее время зарубежные апологе
ты империализма с большим 
рвением принялись приписы
вать ошибки И. В. Сталина 
Коммунистической партии Со
ветского Союза, выдавали их 
за неизбежные последствия со
циалистической системы. Вра
ги коммунизма пытались напра
вить критику культа личности 
Сталина против основ нашего 
строя.

Рассказы о комсомольских активистах

Н/\ СВОЕМ МЕСТЕ
В большую перемену в 

учительскую пришла десяти
классница Галя Шадрина, 
подняла глаза и сказала:

— Вы знаете. Валентина 
Михайловна, Парначев сов
сем зазнался.

— А что он такое сде
лал?

— Ушел с последнего 
урока черчения... Да не в 
этом дело. Как он стал со 
всеми разговаривать, особен
но с девочками. А его 
доклад на последнем вече
ре? Это же просто хулиган
ство!

Валентина Михайловна 
Гагарина кивнула. Она пом
нила этот доклад на послед
нем общешкольном вечере 
отдыха (они устраивались 
обычно через неделю). Хули
ганства тут, конечно, не бы
ло. Но у Парначева за по
следнее время стало разви
ваться болезненное само
любие. Страдало самолюбие 
юноши, разумеется, часто, и 
чтобы скрыть это, он усво
ил этакий светский ирони

ческий тон. Именно таким 
тоном он разговаривал с 
Валентиной Михайловной 
последний раз, когда речь 
зашла об очередном выпуске 
школьной радиопередачи 
(радиопередачи попеременно 
делали все старшие клас
сы, теперь пришла очередь 
10 «б», где Парначев был 
комсоргом). Парначев отве
чал примерно так: «Да, да, 
постараюсь, обязательно. Но 
я так занят, так занят, Ва
лентина Михайловна».

А с докладом было так. 
Работал ГГарначев над ним 
старательно, но, понятно, 
были там и слабые, скучные 
места. Когда он дошел до 
них, в зале поднялся шумок. 
Парня это задело, и он, по 
обыкновению, прикрылся 
иронией. Как только в зале 
начнут переговариваться, 
он прерывает чтение и спра
шивает: «Выбросить, ребя
тишки?» В ответ, конечно, 
хохот, кто-нибудь крикнет: 
«Выбрасывай». Так весь 
доклад н прошел за десять 
минут.

Мы обсудили основные по
ложения решений XX съезда 
КПСС и Постановления ЦК 
КПСС «О преодолении культа 
личности и его последствий», 
речи товарища Хрущева на 
приеме в посольстве Китайской 
Народной Республики и на 
приеме в посольстве Народной 
Республики Болгарии.

В дальнейшем во время за
нятий мы разбирали и ряд ост
рых вопросов — например, о 
жилищном строительстве.

Конечно, при таком методе 
занятий значительно повышает
ся роль пропагандиста. Он 
должен не только систематиче
ски читать газеты и журналы, 
но и уметь правильно объяс
нить, почему тот или иной ра
бочий еще живет в неблагоуст
роенной квартире, почему 
меняются расценки на пред
приятии. Давая подлинную 
оценку трудностям и недостат
кам, пропагандист не должен 
забывать и о наших выдающих
ся достижениях, подчеркивать 
преимущества социалистиче
ской системы.

Подобные беседы проводят
ся в нашем кружке без ущер
ба основным темам. Сначала 
мы говорим по теме занятия, а 
после того, как ее обсуждение 
заканчивается, начинаем раз
говор и по другим вопросам.

Конечно, я рассказал далеко 
не о всех возможностях для 
улучшения работы кружка. 
Форм живого и интересного 
занятия может быть много. Но 
самое главное — пропагандист 
должен быть хорошо подготов
лен, широко эрудирован. Он 
должен знать жизнь своего 
предприятия, внимательно сле
дить за художественной лите
ратурой и периодической пе
чатью. Особое внимание надо 
обратить на журналы «Комму
нист», «Агитатор» и «Партий
ная жизнь». Только при таких 
условиях пропагандист сможет 
провести интересное занятие.

-  И не знаем мы, что 
с ним делать, — продолжа
ла Галя. — На собрании 
вопрос поставить? Но ведь 
на него не подействует, он 
же никого не слушает!

— Подействует, Галя, 
только нужно это сделать 
умело. Он ведь очень дру
жит с Лидой Фоминых? 
Так вот поговори с ней, 
пусть она выступит первой. 
Это-то на него подейству
ет. Ну, о собрании в клас
се поговорим потом. Скажи, 
как с подготовкой к новому 
вечеру?

Галя отвечает в комите
те комсомола за культурно- 
массовый сектор. В ее веде
нии вся организация вечеров 
отдыха, начиная от содержа
ния доклада и кончая офор
млением аттракционов. Галя 
входит во все мелочи. И 
сейчас она подробно, об
стоятельно рассказывает, 
где будут развешаны репро
дукции с картин (вечер по
священ юбилею Третьяков-

Как ни странно, но о том, 
что на пленуме будет обсуж
даться вопрос «Об улучшении 
идейно-воспитательной работы 
комсомольских организаций 
Среди комсомольцев и молоде
жи», большинство членов Ко
лосовского райкома ВЛКСМ
и секретарей первичных орга
низаций узнали только... на 
самом пленуме. До этого в
разосланных извещениях стоя
ла другая повестка дня. Об
изменении ее бюро райкома 
предпочло почему-то широко 
не сообщать.

Такое начало обескуражи
вающе подействовало на мно
гих собравшихся.

— Готовились обсуждать 
одно, — говорили они, —
а предлагают другое.

Вопрос об идейно-воспита- 
гельной работе, безусловно, 
очень важен. Поэтому и нужно 
было подготовиться к нему 
по-серьезному.

Однако доклад второго сек
ретаря райкома Нины Рубин
штейн не пробудил активности 
у собравшихся. Да это не труд
но было и предвидеть, ибо 
готовился доклад буквально за 
два дня до пленума. Чуть ли 
не третья часть его посвяща
лась хулиганам и пьяницам. 
И ничтожно мало места зани
мали вопросы политической 
учебы, лекционной пропаганды, 
культурно-просветительной ра
боты, антирелигиозной пропа
ганды. Слов нет, борьба с 
пьянством и хулиганством — 
важное дело, но ведь не она 
составляет сущность идейно
воспитательной работы.

В прениях по докладу высту
пили двенадцать человек. На 
первый взгляд, эта цифра по
казывает неплохую активность 
участников пленума.

Но если посмотреть поглуб
же, то картина получится иная. 
Из числа выступавших двое

— работники райкома комсомо
ла, двое — из райкома партия, 
четверо — руководящие работ
ники других районных органи
заций. На пленуме не выступил 
ни один секретарь колхозной 
комсо?лольской организации.

Верно, кое-кто из секрета
рей, как, например, тов. Дов- 
жик, собравшись с мыслями, 
хотели было взять слово, но... 
уже поступило предложение 
«подвести черту».

Зачитанный в конце заседа
ния проект постановления, сос
тоящий из восьми пунктов, не 
получил ни поправок, ни до
полнений. Состоял он, как и 
доклад, из общих фраз, нико 
го, ничему конкретно не обязы
вал.

К слову сказать, проект по
становления написали за .па
ру часов в канун пленума сек
ретарь редакции районной га
зеты, член бюро райкома Ха- 
нин и инструктор райкома 
ВЛКСМ Калинин. Затем уже 
на пленуме была избрана ко
миссия по подработке проекта. 
Однако вся «подработка» све
лась к тому, что прямо в ходе 
прений проект был пущен по 
рукам членов комиссии. Слу
шать выступления и читать.
— мало кого устраивало, а 
поэтому проект не замедлил 
быстро вернуться на стол пре
зидиума. Спрашивается, к че
му же было избирать комис
сию? Для формальности?

И вот пленум окончен. Что 
он дал комсомольскому активу 
района, секретарям первичных 
организаций, на что нацелил 
их? Трудно сказать. Кстати, на 
пленуме присутствовала лишь, 
половина секретарей колхозных 
комсомольских организаций.

Ясно одно: пленумы так про
водить нельзя.

Б. РОЖДЕСТВЕНСКИЙ.'
(Наш соб. корр).

Каждый год 
сотни тракто
ристов у 
байнеров 
пускает 
лакское 
лище 
зации

ком- 
вы- 

Ч ер- 
у ч и - 

механи- 
сельско-

ской галереи), какие ча
стушки на местные темы бу
дут исполнены во время ху
дожественной части.

—Темы хорошие. Но, мо
жет, стоит включить еще од
ну... Ты заметила, как на 
прошлом вечере танцевали 
Лаптев и Бобровский?

— Еще бы! Они говорят, 
что это стильно.

— Ну, как ни называй, 
выглядит это отвратитель
но. Так вот надо бы их вы
смеять. Да, может, не толь
ко в частушке, но и со сце
ны показать.

— Ой, здорово было бы, 
Валентина Михайловна! 
Только как это сделать? 
Баянист — их друг, он иг
рать откажется, если узна
ет...

— А что, если сделать 
так...

Валентина Михайловна 
пригнулась к уху девочки. 
Та с интересом выслушала 
и всплеснула руками:

— Ой, здорово, здорово, 
здорово! ★ * ★

И вот идет школьный 
вечер отдыха. Ребята уже 
прослушали доклад о Тре
тьяковской галерее, в пе
рерыве посмотрели репро
дукции с картин великих ху
дожников, приняли участие 
в массовых играх. Сейчас

го хозяйства.
№ 3.

Н А СН И М КЕ: 
мастер И. В. 
Бахтызин про
водит практи
ческое занятие. 
Он объясняет 
курсантам от
личникам уче
бы Евгению
Вильхсв е ц к о- 
му и Сергею 
Пог у  ш е в и ч у  
принцип управ
ления самоход
ным комбайном 
«С -4 » ,

Фото 
А. Стройновд.

начнется художественная 
часть. Хор шеренгой вы
строился на сцене, баянист 
(он сегодня за кулисами, 
сцена ему не видна) играет 
вступление.

Валентина Михайловна 
сидит в самом конце зала. 
Отсюда ей видны почти все 
ребята. Вон сидит Парначев 
с обычной иронической 
улыбкой на лице. Сегодня 
опять был разговор о радио
передаче. «Конечно, Вален
тина Михайловна, обязатель
но, Валентина Михайловна, 
но только я, представьте, за
нят».

А вон неразлучные Лап
тев и Бобровский. Перешеп
тываются, посмеиваются. 
Погодите, дорогие, вы не 
знаете, какой сюрприз вам 
сегодня готовится!

Но вот вступление кончи
лось, и два голоса запели 
первую частушку.

Но что это? Частушка 
сменилась танцевальной ме
лодией, и на сцене появи
лись Лаптев и Бобровский. 
Точная копия тех, что си
дят сейчас в зале. Они про
ходят перед ошеломленны
ми зрителями в медленном 
танце, проделывая движения 
одно нелепее другого. И 
опять возникает частушна:

(Окончание на 3 стр.).
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H R  С В О Е М  М Е С Т Е
В нашем зале

физкультурном 
Так часто получается, 
Наши Лаптев

и Бобровский 
Завсегда ломаются.
Л хор невозмутимо повто

ряет припев:
Елочки, елочки, 
Елочки-метелочки.
В зале стоит невообрази

мый хохот. Все оглядывают
ся на Лаптева и Бобровско
го. А те сидят растерянные, 
взъерошенные, с разинуты
ми ртами. Ну, какие вы там 
стиляги!

Валентина Михайловна 
задержалась в учительской, 
готовясь к завтрашним уро
кам. К ней заглянула Галя 
Шадрина, чтобы рассказать, 
как прошло собрание в 
10 «б» классе.

— Париачев совсем не 
ожидал такого, Еллентина

(Окончание).

Михайловна! Лида встала 
и говорит, что он плохо от
носится к девочкам. Он от
вечает: «Что, скажешь, я
плохо к тебе отношусь?» А 
она: «Ко мне хорошо, но ес
ли ты других ни во что не 
ставишь, то я-то к те
бе буду по-другому отно
ситься». А потом Щур гово
рил и другие. Парначев стал 
совсем задумчивый.

— Скажи, а с Лидой он 
не поссорился?

— Нет, он ее дожидался, 
и из школы они вместе уш
ли.

— Ну и хорошо. Иди, 
Галя, отдыхай. Я тоже сей
час ухожу.

Валентина Михайловна 
идет по опустевшему зда
нию. Во всех классах тем
но, только из одного проби
вается свет. Валентина Ми
хайловна подходит к при
открытой двери. В классе 
один-одинешенек сидит Пар-

СТУДЕНТЫ СПРАШИВАЮТ.. .
«В чем надо искать настоя

щее счастье?»
«Каков общественно-полити

ческий строй Индии и каков,,1 
дальнейшие пути ее разви
тия?»

«Какие новые марки автомо
билей будут выпущены в теку
щей пятилетке?»

На эти и многие другие воп
росы получили ответ на вече
ре вопросов и ответов студенты 
автодорожного института.

В день вечера актовый зал 
автодорожного института был 
переполнен. Вопросы, заранее 
поданные в письменной форме, 
свидетельствовали о разносто
ронних интересах студентов.

Целый ряд вопросов касал

ся учебы и быта студентов. 
Присутствующие на вечере 
узнали о том, что оборудова
ние мастерских скоро будет 
значительно обновлено: в этом 
году институт получит семнад
цать новейших, совершенных 
станков.

В ближайшее время начнет
ся закладка нового здания для 
института. Близится к концу 
строительство вместительного 
студенческого общежития.

На вопросы студентов отве
чали директор института К. К. 
Толмачев, преподаватели, биб
лиотекарь и другие работники.

С. ФАЙЗУЛИН, 
студент автодорожного 
института.

начев. Перед ним на пар
те листы бумаги. На его ли
це сейчас нет и следа иро
нической улыбки, это обыч
но е сосредоточенное лицо 
подростка, занятого важным 
делом. Он то пишет, то чи
тает вслух написанное. Вот 
и сейчас он опять бормочет 
начало своего текста:

— Говорит школьный ра
диоузел. Начинаем нашу пе
редачу...

Валентина Михайловна 
тихо отходит от двери. Ее 
ждет короткий отдых, а 
завтра снова десятки дел. 
Дел, которые всегда найдут
ся у педагога, секретаря 
ученической комсомольской 
организации, если только 
сн настоящий воспитатель, 
умный и добрый советчик 
ребят, словом — если он 
на своем месте.

П. КОСЕНКО.
Усть-Ншимская средняя 
школа.

Т и м у р о в ц ы —
ПРИМЕР © © ©
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СЕМИНАР ДЛЯ РЕДАКТОРОВ 
Ш К О Л Ь Н Ы Х  С Т Е Н Н Ы Х  Г А З Е Т
Ежегодно в одной из школ 

Куйбышевского района города 
собираются на семинар редак
торы и члены редколлегий 
школьных стенных газет. К 
этому дню обычно организует
ся и выставка школьной стен
ной печати района.

В этом году семинар прохо
дил в средней школе № 37. 
Зал школы весь был увешан 
газетами и сатирическими лист
ками.

Активисты школьной стен
ной печати прослушали доклад 
«Как делать стенную школь
ную газету» и обзор выстав
ленных на семинаре газет.

Ребята обменялись опытом 
работы.

Редактор стенгазеты сред
ней школы № 1 Марина Ткаче
ва рассказала:

— Все прошлые годы у 
нас в школе практиковался вы
пуск общешкольной газеты по 
классам, в порядке очереднос
ти. Но те газеты мало привле
кали внимание читателей, так

как они не охватывали жизнь 
всей школы, а отражали, в ос
новном, жизнь того класса, ко
торый эту газету выпускал.

В этом же году мы расста
лись с прежней практикой. 
Создали две сменные редкол
легии, в каждой из которых 
есть ответственные за учебный, 
политико-массовый, физкуль
турный и сатирический отделы. 
Во всех классах у нас имеются 
корреспонденты. Теперь поль
зы от нашей газеты стало боль
ше, чем в прошлые годы: она 
стала помощницей в жизни и 
учебе.

С интересом было выслуша
но выступление ученицы 10-го 
класса школы № 38 Любы 
Гавриловой. Редколлегия этой 
школы за постановку в газете 
действенной критики недостат
ков и достигнутые таким путем 
успехи в борьбе за повышение 
успеваемости и дисциплиниро
ванности учащихся награждена! 
недавно Почетной грамотой 
Куйбышевского райисполкома.

Ребята остались до
вольны совещанием- 
они увидели не
достатки в своей рабо
те и смогли перенять 
лучшее из опыта ред
коллегий школ района.

Д. МАРТЫНЕНКО, 
преподаватель педа
гогического институ
та.

НА СНИМКЕ: участни
ки сем инара редактор зв 
ш кольных стенгазет Куй
бышевского района ос
матривают выставку
стенгазет средней школы 
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Создать тимуровские коман
ды в школе № 58 предложила 
старшая пионервожатая Лидия 
Самсонова. Ребята охотно под
держали предложение, подоб
рали в команды лучших пио
неров и, не теряя времени, при
ступили к делу.

По улице Третьей промыш
ленной живет пенсионер Голь- 
берг. Не раз видели школьни
ки, с каким трудом он выпол
няет работу по хозяйству. Од
нажды к вечеру пенсионеру 
привезли дрова. Об этом узна
ли члены команды, руководит 
которой пятиклассник Володя 
Ткачук. И вот работа во дворе 
пенсионера в полном разгаре. 
Не прошло и получаса, как 
дрова были аккуратно сложе
ны в сарае.

Как-то проходя мимо одно
го дома, П’етя Леонов увидел, 
как дедушка Гончаров расчи
щает на улице, возле ограды, 
снег. «Надо помочь ему», — 
решил Петя и сказал об этом 
товарищам. Ребята пришли к 
дому, убрали вокруг него и во 
дворе снег, напилили дров. От 
всего сердца благодарил пионе
ров Гончаров.

Тимуровцы постоянно пом
нят, что они должны быть при
мером для других ребят. Они 
хорошо учатся и ведут себя, 
являются зачинателями многих 
полезных дел в школе.

Сейчас они объявили сбор 
стеклянной посуды. Выручен
ные деньги учащиеся переда
дут в школьный фонд. Органи
зована также пилка дров для 
отопления. А позднее будет про
ведена уборка школьной терри
тории.

Г. ЛУЗИН, 
учащийся сельскохозяйствен
ного техникума.

Фото П. Чебонсарова. I

Учимся в школе 
и на производстве

Недалек день, когда мы 
окончим десять классов. Шко
ла помогает нам решить воп
рос, кем быть, и помогает очень 
конкретно.

Восемнадцать у ч а щ и х с я ,  
твердо решивших после школы 
пойти на производство, получа
ют специальность на ТЭЦ-2 в 
химической и тепловой лабора
ториях, в турбинном, кегельном 
и электрическом цехах.

Ребята настойчиво овладева
ют специальностями,

Л. УТЮМОВА, 
председатель ученического 
комитета школы № 62.

© О О

Отлично работает в 
одной из самых отда
ленных МТС области 
— Петровской — то
карь комсомолка То
ня Подкорытова. Об
работанные ею де
тали всегда удовлетво
ряют трактористов. 
Доволен сегодняшней 
работой Тони и тракто
рист Виктор Верши
нин.

Фото Э. Савина. 
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ЗАОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

„МОЛОДОГО СИБИРЯКА1*

с о в е т о в
П'РИЕХАЛ в Омскую 
область недавно. До 
нынешнего года жил и 
работал в городе Жи- 
гулевске, на Куйбы- 
шевгидрострое. Люби
мой моей газетой на 

стройке был «Волжский ком
сомолец». Приехав сюда, я 
сразу выписал «Молодой 
сибиряк», надеясь, что эта 
газета тоже станет моим 
другом и советчиком.

Я не ошибся, мне нравит
ся «Молодой сибиряк», но 
хочется, чтобы газета стала 
еще содержательнее и ин
тереснее, поэтому я хочу вы
сказать ряд замечаний и по
желаний.

Газета недостаточно по
пуляризирует опыт руковод

ства комсомольскими орга
низациями, неполно освеща
ет их жизнь.

Я предлагаю ввести в га
зете рубрику: «Невыдуман
ные истории», под которой 
помещать рассказы о сме
лых, мужественных людях 
наших дней, о хороших 
друзьях и верных товари
щах. Это сделает «Молодой 
сибиряк» еще более интерес
ным. И не забывайте, това
рищи, самых юных читате
лей. Школьники с одобрени
ем встретят появление на 
страницах газеты специаль
ного «уголка», посвященно
го им.

Петр АНФИНАГЕНТОВ, 
корректор газеты «Кал.а- 
чинская правда».

Чаще, целеустремленнее, остре
ЭТОМ, как и в про
шлом году, я выписал 
несколько газет: «Ом
скую правду», «Ком
сомольскую правду» и 
«Молодой сибиряк», 
«Сельское хозяйство» 

и районную газету «Комму
нист».

Газеты мне помогают и 
в работе, и в учебе, и в вы
полнении общественного по
ручения — в выпуске стен 
ной газеты колхоза.

«Молодой сибиряк» я ре
гулярно читаю уже более 
четырех лет. Газета инте
ресная. Но у нее еще много 
недостатков, упущений. Вот, 
на мой взгляд, один из них.

В области идет соревнова 
ние молодых животноводов 
— доярок, телятниц, скотни
ков. И хотя газета часто пи
шет о доярках, многие ма
териалы лишены целеуст
ремленности. Я предлагаю 
не только сообщать фами
лии лучших молодых доя

рок, но и помещать их порт
реты, подробно рассказы
вать на страницах газеты, 
как они достигли высоких 
показателей.

Вторым существенным не
достатком газеты считаю 
то, что она не делает об
зоров молодежных стен
ных газет. А ведь сейчас не 
только в учебных заведени
ях, не во многих колхозах 
и совхозах у комсомольцев, 
молодежи есть свои стен
ные газеты.

Есть еще среди нашей мо
лодежи юноши, да и девуш
ки, которые недостойно ве
дут себя в быту, на улице, 
в общественных местах. 
Долг газеты — больше, ча
ще, острее выступать на 
своих страницах против ху
лиганства, некультурности.

А. ТУТАКОВ, 
редактор стенгазеты 
«Комсомолец».

Колхоз «Память Чапаева», 
Черлакского района.

Объявить войну хулиганам

Г АЗЕТА мне нравит
ся. но иногда берешь 
ее все-таки с какой-то 
неохотой: уже знаешь, 
что за чем последует, 
а хотелось бы, чтобы 

 газета в каждом но
мере радовала нас, читате
лей, чем-то новым.

Нет в газете рассказов о 
дружбе, о любви, не прово
дится на эти темы диспутов, 
а ведь средц молодежи мно
гие еще неправильно пони
мают настоящую дружбу, 
товарищество.

Желательно, чтобы в га
зете отводилось хоть немно
го места для девушек, на
чинающих шить, вышивать.

В молодежной газете 
должно найтись место и для 
разоблачения тех, кто ме
шает нам спокойно работать 
и культурно отдыхать. Надо 
объявить беспощадную борь 
бу хулиганам, а для того, 
чтобы выступления газеты 
были более действенными, 
помешать их фотографии, 

И, наконец, о формате га
зеты, Мое мнение; газету 
выпускать почаще, но фор
мат менять не нужно. Де
лать газету интересной мож
но и при таких размерах.

г. Омск.

Н. ХОДЮШИНА, 
служащая.
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«ЛУЧ > — «Девочка и кроко
д и л » ,  «В и х р и  враж дебны е», «Пос
ле ш торм а».

ЦИРК — заключительные гвсг- 
роли музыкального аттракциона  
«П ерепутанны е стр ани ц ы ». Уча
ствуют 50 артистов-лилипутов.

В Чехословацкой Республике выпущены новые мотороллеры марки «Ч езета», Максималь
ная скорость —  80 километров в час. Под откидны м  дном находится багаж ник.

Н А  С Н И М К Е: первые чехословацкие м отороллеры  марки «Ч езета».
Ф отохроника ТАСС.

ОБЛДРАМТЕАТР — в 12 ч. дня  
« Л г у н » ,  в 8 ч. веч. премьера «В а 
силиса М елентьева».

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» — «У р о к  
и сто р и и ».

«МАЯК» —  «Зелены е о г н и », 
«П осле  ш торма».

ОБЛАСТНОЙ СМОТР М ОЛОДЫ Х ДАРОВАНИ Й

Веселым
и м о р о з  не с т р а ш е н !

Морозный день. Резкий ве
тер обжигает лица и руки, за
бирается под одежду. Но ничто 
не в силах испортить празднич
ного настроения, царившего 
в этот день на улицах села 
Одесскбе.

На площади в длинный ряд 
выстроились тройки, парные 
упряжки. Наездники придирчи
во оглядывают своих соседей: 
у кого лошади украшены луч
ше.

Молодежь катается с горки, 
многих интересуют аттракцио
ны. Оживленно в тире. Здесь 
разгорелись соревнования на 
лучший результат по стрельбе. 
А в это время участники само
деятельности готовятся к кон
церту, проводят последние ре
петиции.

Каждому в этот день было 
весело, каждый нашел себе за
нятие по душе.

М. ХРИСТОФОРОВА.
методист областного Управ
ления культуры.

Более 500 участников самодея
тельных коллективов сельских 
районов съехались в Омск на об
ластной смотр. Механизаторы, 
колхозники, учителя и специали
сты сельского хозяйства, со сцен 
клубов имени Л  об ков а и юнго- 
родка продемонстрируют свое ис
полнительское мастерство.

Смотр открылся выступления
ми молодых талантов северных

районов области: Тевризского,
Большеуковского, Колосовского 
и других. В течение пяти дней 
будут выступать коллективы сель
ских клубов. Лучшие номера бу
дут показаны в шестой день на 
заключительном концерте // фе
стиваля молодежи области.

В. БАЖЕНОВ, 
студем ветеринарного института.

ПРАЗДНИК В НИЖНЕИ ОМКЕ
Подготовка к районному фе

стивалю молодежи значитель
но оживила работу кружков ху
дожественной самодеятело- 
ности в Нижне-Омском районе. 
Так, например, в колхозе име
ни Тельмана был организован 
струнный оркестр, в сельхоз
артели «В память Ленина» — 
танцевальная группа, в колхо
зе имени Пугачева — большой 
хор.

Хорошо, весело прошли фе
стивальные праздники в колхо
зах, совхозах и МТС. Лучшим 
из лучших выпала честь пока
зать свое мастерство на район
ном празднике молодости.

Зажжен фестивальный фа
кел. Начинаются аттракционы. 
Много шуток и смеха вызыва
ют такие игры, как бег в меш
ках, нанайская борьба в меш
ках. борьба на буме и другие. 
Победителям вручались призы. 
Оживленно прошли конные со
ревнования, состязания лыжни
ков, гимнастов, стрелков, штан-

Многолюдно было в этот 
день в Большеуковском Доме 
культуры. Здесь под торжест
венную мелодию гимна был 
открыт фестивальный смотр 
художественной самодеятель
ности.

Три дня шел смотр. Лучшие 
номера были отобраны на за
ключительный концерт. Звуч
ный хор, раздольный напев 
русских народных песен, за

дорные пляски, веселые ча
стушки, стихи, интермедии — 
все это было встречено гром
кими аплодисментами и одобри
тельными улыбками — лучшим 
доказательством успеха.

В. ИЛЮШИНА, 
заведующая библиотекой.

В. ДМИТРИЕВ, 
член Большеуковского рай
кома ВЛКСМ.

гнетов, шахматистоз. Всего в 
празднике приняло участие бо
лее 250 спортсменов.

Жюри фестиваля присудило 
первое место коллективу Па- 
утовского совхоза.

В. ШУТКОВ.

Г о р и т
Ф Е С Т И В А Л Ь Н Ы Й

к о с т е р
Три дня шел фестиваль мо

лодежи в Оконешниково. Ули
цы райцентра приняли празд
ничный вид, украсились ло
зунгами, флажками.

К месту построения начина
ют съезжаться тройки и па
ры лошадей, убранные лента
ми и цветами. Ровно в полдень 
колонна участников под звуки 
марша, который исполняет са
модеятельный школьный духо
вой оркестр, идет к месту, где 
будет зажжен фестивальный 
костер. Сюда собралось боль
шое число участников и зри
телей.

Костер зажжен, праздник, на
чался. Мчатся тройки, сорев
нуются лыжники. Были орга
низованы перетягивание кана
та, бег в мешках, ходьба на хо
дулях, катание на карусели. 
Потом в Доме культуры начал
ся смотр коллективов художе
ственной самодеятельности.

А. ЛУКЬЯНЕНКО.

Соглашение на основа капитуляции Англии

Е С Л И  В З Я Т Ь С Я  Д Р У Ж Н О
До совхозного фе

стиваля оставался ме
сяц, а художественная 
самодеятельность у 
нас работала еще пло
хо. Молодежь в круж
ки шла неохотно. Тог
да было решено про
вести комсомольское 
собрание, на котором 
обсудили вопросы под
готовки и проведения 
совхозного фестиваля. 
В клуб назначили но
вого заведующего.

Активные участники 
самодеятельности Катя 
Плотникова, Михаил 
Саган, Владимир Лап
тев горячо взялись за 
дело. Их поддержали 
и другие комсомольцы.

Наряду с кружками 
самодеятельности раз
вернул сбою работу и 
спортивный коллектив 
совхоза. Особенно ак
тивное участие в под
готовке к спортивной 
части фестиваля при

нимали Николай Куче- 
рян, Иван Жексимба- 
ев. Катя Ковалева и 
другие.

И вот настал день 
праздника. Были про
ведены соревнования 
по лыжам, стрельбе, 
конному спорту, ме
танию гранаты, бег на 
100 метров, бег в меш
ках, перетягивание ка
ната, а в полдень в 
клубе начался смотр

художественной само
деятельности.

На районном фести
вале, в Черлаке, наш 
самодеятельный кол
лектив завоевал пер
вое место и получил 
премию — баян. Кро
ме того, многие уча
стники получили гра
моты райкома BJIKCM 
и ценные подарки.

Н. ЗАХАРОВ, 
р а б о ч и й  совхоза 
«Красный Октябрь».

Н а Бермудских островах закон
чились переговоры между прези
дентом США Эйзенхауэром,,и пре
мьер-министром Англии М акмилла
ном.

Д о начала переговоров в запад
ной печати много писалось об ан
гло-американских противоречиях 
по ряду важнейших вопросов, в 
первую очередь о противоречиях 
на Ближнем и Среднем Востоке. 
При этом амери
канские газеты от
кровенно советова
ли Англии при
знать свое подчи
ненное положение 
и зависимость от 
США. Сейчас, по
сле окончания Бермудского со
вещания, обе стороны заявили о 
своем удовлетворении исходом пе
реговоров. Надо признать, что пре
мьер-министр Англии в данном 
случае делает хорошую мину при 
плохой игре.

В англо-американском коммюни
ке об итогах бермудских перегово
ров содержится обширный пере
чень вопросов, по которым достиг
нуто соглашение. Это обстоятель
ство, однако, ни в какой степени 
не ослабляет основных противоре
чий между английским и амери
канским империализмом.

Показателен в этом отношении 
вопрос о Ближнем и Среднем Вос
токе. Здесь политика США, нашед
шая свое выражение в «доктрине 
Эйзенхауэра», направлена не толь
ко на подавление национально- 
освободительного движения в 
арабских странах (по этому пунк
ту точки зрения обеих империали
стических стран сходятся), но и 
на вытеснение Англии из этого 
района. Формулировки коммюнике, 
касающиеся Ближ него и Средне
го Востока, ни полслова не гово
рят о том, что США отказываю тся

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
д н е в н и к

от своей политики в этом районе. 
Напротив, обусловленное на Б ер
мудском совещании более широ
кое участие США в Багдадском 
пакте представлено в коммюни
ке как продолжение «доктрины 
Эйзенхауэра». Вхождение США в 
военную комиссию Багдадского 
пакта не может не привести к уси
лению американского влияния в 
этом агрессивном блоке.

Такой же харак
тер носит и дого
воренность участ
ников совещания 
на Бермудах о ре
шимости США и
Англии укреплять 
агрессивные воен

ные блоки и так называемое «ев
ропейское единство». К ак хорошо 
известно, в «атлантическом сооб
ществе» командуют США. Теперь 
становится очевидным, что и в
«европейском сообществе», «об
щем рынке» и т. д. США такж е 
стремятся играть руководящ ую
роль.

Подводя итоги переговоров, ан
глийская бурж уазная газета «Ман
честер гарднан» советует прежде, 
чем делать выводы, посмотреть 
каковы будут результаты вырабо
танной на Бермудских островах
«совместной» политики. Эти ре
зультаты ясны заранее. П оскольку 
коренные противоречия не были 
устранены, возможно лишь даль
нейшее их углубление, дальнейш ее 
вытеснение английского империа
лизма из зоны, приглянувшейся 
Соединенным Ш татам. Д еклариро
ванная в коммюнике совместная 
политика США и Англии на Б лиж 
нем и Среднем Востоке не -меняет 
положения дела, так как речь идег 
лишь об одной стороне «доктрины 
Эйзенхауэра» — о совместных вы
ступлениях против национально- 
освободительного движения в этом 
районе.

Готовясь н 6-му 
Всемир н о м у  
фестивалю  мо
лодежи, юноши 
и девуш ки К и 
тая провели 
смотр солистов 
консерваторий и
смотр м узы кальны х и танце
вальны х коллективов худож е
ственной самодеятельности
Пекина. На дн ях  в столице 
Китая откры лась выставка про
изведений молодых худож ни 
ков; лучш ие картины  выстав
ки б удут демонстрироваться 
на фестивале.

Молодежь Ф ранции намечает 
послать на ф естиваль в Мо
скву 2 ты сячи своих предста
вителей, которые б удут объе
динены в несколько делега
ций.

На Цейлоне ведется подго
товка к национальному ф ести-

а ж

валю молодежи, 
который состо
ится в мае. Де
нежные сборы 
от этого фес
ти в аля пой дут 
на покрытие 
расходов, свя

занных с поездкой цейлонской 
делегации на Всемирный фести
валь.

Центральны й Комитет Союза 
демократической молодежи Ко
реи снова обратился к юношам 
и девушкам Южной Кореи с 
призывом вклю чить своих 
представителей в единую  ко
рейскую делегацию  на Всемир
ный ф естиваль. Намечается, 
что в делегацию  Кореи войдет 
не меньше 400 юношей и да- 
вушек, в том числе 250 моло
ды х работников искусства и 
участников худож ественной са
модеятельности.


